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Nesta terça-feira (2), 
o governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, 
esteve na cidade de Petró-
polis para visitar as obras 
emergenciais do túnel 
extravasor. Ao todo, con-

forme as informações, o 
investimento na Cidade 
Imperial, para a recons-
trução das áreas atingi-
das pelas fortes chuvas de 
fevereiro, ultrapassa R$ 
500 milhões.

Cerca de 5,6 milhões de 
famílias brasileiras de baixa 
renda receberão R$ 110 de 
Auxílio Gás neste mês de 
agosto, anunciou na terça-
-feira (2) a Caixa Econômi-
ca Federal. Até dezembro, 
o benefício terá o valor do-
brado por causa da emenda 
constitucional que elevou 
benefícios sociais. Em 2023, 
o benefício voltará a valer 
metade do preço médio do 
botijão.

De acordo com o banco, 
o pagamento ocorrerá de 9 

a 22 de agosto, com base no 
dígito fi nal do Número de 
Inscrição Social (NIS). As 
datas são as mesmas datas 
das parcelas do Auxílio Bra-
sil, que teve o calendário de 
pagamento deste mês anteci-
pado.

Tradicionalmente, os 
benefícios são pagos nos úl-
timos dez dias úteis do mês, 
sendo que o Auxílio Gás épa-
go a cada dois meses. Origi-
nalmente, a parcela de agos-
to seria paga entre os dias 18 
e 31, mas foi antecipada.
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                                     O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 75 ANOS: TSE CONCEDE REGISTRO AO PARTIDO SOCIALISTA

HÁ 100 ANOS: FRANÇA ENDURECE RELAÇÕES COM A ALEMANHA

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 3 de agosto de 
1947 foram: Truman virá para a 
Conferência do Rio de avião; In-

donésia e Holanda se acusam de 
violarem a trégua; ONU procu-
ra uma solução para a região dos 
Balcãs; Carlos Lacerda faz alerta 

de que a Prefeitura do Rio pode 
atrasar salários dos servidores; 
TSE concede registro ao Partido 
Socialista Brasileiro.  

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 3 de agosto de 
1922 foram: governo francês pre-
tende confi scar todos os depósitos 

da Alemanha, a mina de Alsácia-
-Lorena e territórios ocupados na 
guerra, como parte de indenização 
de guerra; fascistas italianos ocu-

pam o governo de Milão; acidente 
entre um bonde e um automóvel 
deixa três pessoas feridas e para o 
trânsito do Rio.

Varíola dos macacos: ministério recomenda que 
grávidas e lactantes usem máscara e preservativos

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
JOSÉ APARECIDO MIGUEL (*)

1 - Funcionários com cargos secre-
tos no RJ sacaram R$ 226 milhões 
em dinheiro. MP-RJ aponta que a 
prática traz indícios de esquema de 
rachadinha, reportam Ruben Ber-
tae Igor Mello. Funcionários con-
tratados por meio de cargos secre-
tos pela Fundação Ceperj (Centro 
Estadual de Estatísticas, Pesquisas 
e Formação de Servidores Públicos 
do Rio) sacaram R$ 226,4 milhões 
em dinheiro no Banco Bradesco 
somente nos sete primeiros meses 
deste ano. Os promotores Eduardo 
Santos de Carvalho, Gláucia San-
tana e Silvio Ferreira de Carvalho 
Neto afi rmam que os saques em 
espécie são “um procedimento que 
afronta as mais comezinhas regras 
de prevenção à lavagem de dinhei-
ro”. (...) (UOL)

2 - Quem tem sequela da covid ga-
nha benefícios do INSS e pode até 
se aposentar. Os trabalhadores que 
pegaram covid-19 e fi caram com 
sequelas — temporárias ou perma-
nentes — têm direito a benefícios 
previdenciários pagos pelo INSS 
(Instituto Nacional do Seguro So-
cial). As regras valem para todos os 
segurados que contribuem para a 
Previdência Social, independente-
mente do número de pagamentos 
mensais já feitos. Há quatro bene-
fícios possíveis, a depender do caso 
de cada trabalhador: auxílio por 
incapacidade temporária (antigo 
auxílio-doença); aposentadoria por 
incapacidade permanente (aposen-
tadoria por invalidez); auxílio-aci-
dente; pensão por morte. Como so-
licitar os benefícios? O processo de 
solicitação de qualquer um desses 
auxílios pode ser feito pelo celular, 
pela internet ou por telefone. Tele-
fone - Ligando para o número 135, 
basta seguir as instruções e escolher 
o tipo de solicitação que pretende 
fazer. O serviço está disponível de 
segunda a sábado, das 7h às 22h (de 
Brasília). (...) (UOL)

3 - Varíola dos macacos: minis-
tério recomenda que grávidas e 
lactantes usem máscara e preserva-
tivos. Orientação é que elas usem 
também preservativos nas relações 
sexuais; embora tenha avançado 

mais rapidamente entre gays e bis-
sexuais, especialistas dizem que o 
vírus deve se espalhar entre outros 
grupos. (...) (O Estado de S. Paulo) 
A pasta também orienta que esse 
grupo use preservativo nas relações 
sexuais, uma vez que a transmissão 
pelo contato íntimo é apontada 
como uma das causas do novo sur-
to. O alerta para o uso de camisinha 
vale para o sexo vaginal, oral e anal, 
diz a nota técnica do ministério. 
Embora a doença esteja avançando 
mais velozmente entre homens que 
fazem sexo com outros homens, 
especialistas afi rmam que o vírus 
deve, em breve, se espalhar para 
outros grupos. Ainda conforme o 
documento, gestantes, puérperas e 
lactantes devem se manter afastadas 
de pessoas que apresentem febre e 
lesões cutâneas. Em casos de sinto-
mas suspeitos, elas devem procurar 
ajuda médica. Para pacientes sinto-
máticos, a recomendação é manter 
isolamento por 21 dias e monitorar 
os sinais da doença - se persistirem, 
é preciso fazer novo teste. (...) (Esta-
dão Conteúdo-Exame)

4 - Luciano Huck adere a manifes-
to pela democracia e diz que ideia 
é chegar a 1 milhão de assinaturas, 
escreve Mônica Bergamo. O apre-
sentador Luciano Huck assinou o 
manifesto “Carta às brasileiras e aos 
brasileiros em defesa do Estado de-
mocrático de Direito”e diz que está 
“disposto a incentivar” para que 
mais pessoas apoiem o movimento. 
(...) (Folha de S. Paulo)

5 - General critica Bolsonaro sobre 
7 de Setembro: ‘Ordem errada não se 
cumpre’. A iniciativa de Jair Bolsona-
ro (PL) de transferir a parada de 7 de 
Setembro no Rio de Janeiro do Cen-
tro para a Praia de Copacabana foi 
duramente criticada pelo general da 
reserva Paulo Chagas, ex-aliado do 
presidente, reporta Chico Alves. Bol-
sonaro também disse que o desfi le 
terá participação das polícias. “Com 
certeza, é uma tentativa de envolver 
as Forças Armadas e policiais no 
processo eleitoral, o que, na minha 
opinião, é totalmente fora de propó-
sito”, disse Chagas à coluna. “Eu não 
gostaria de ser testemunha deste ab-

surdo e não acredito que os militares 
próximos ao presidente bem como o 
almirantado e os Altos Comandos 
apoiem esta infantilidade”. Para o ge-
neral, a reação deve ser drástica: “Eles 
podem dizer ao presidente que essa é 
uma ordem errada e que ordem erra-
da não se cumpre”. (...) (UOL)

6 - ‘Restaurar ordem nos quartéis 
é tão difícil quanto refl orestar Ama-
zônia’, opina Eliane Cantanhêde. 
Do varejo para o atacado: depois de 
rasgar o Estatuto Militar e o Regi-
mento Interno do Exército e deixar 
as Forças Armadas no maior dilema 
ao atrair o general da ativa Eduardo 
Pazuello para um palanque eleito-
ral, o presidente Jair Bolsonaro ago-
ra quer levar não um militar, mas o 
Exército Brasileiro para um ato de 
campanha no 7 de Setembro, a me-
nos de um mês da eleição. (...) (O 
Estado de S. Paulo)

7- Bolsonaro diz acreditar que 
pode ser preso se sair da presidência, 
escreve Mônica Bergamo. O presi-
dente Jair Bolsonaro (PL)afi rma ter 
certeza de que deve ser alvo de in-
quéritosque teriam como objetivo 
levá-lo à prisão caso perca as elei-
ções. Ele tem repetido frases seme-
lhantes à que disse em um discurso 
no dia 7 de setembro do ano passa-
do, em um ato na avenida Paulista, 
em São Paulo: “Nunca serei preso”. 
Nas conversas em Brasília, ele tam-
bém teria dito, na mesma linha do 
discurso em São Paulo, que pode 
haver “morte” caso tentem prendê-
-lo. (...) (Folha de S. Paulo)

8 - Risco de ruptura democrática 
no Brasil acende alerta no exterior, 
escreve Jamil Chade. Uma delega-
ção de parlamentares europeus irá 
viajar ao Brasil nas próximas sema-
nas, com o objetivo de mostrar soli-
dariedade com o processo eleitoral 
no país. A visita ocorre poucos dias 
antes dos atos de 7 de setembro, 
convocados pelo presidente Jair 
Bolsonaro. (...) (UOL)

9 - Não há neutralidade sobre a 
democracia, opina � omas Trau-
mann. Colocar suspeição sobre as 
urnas eletrônicas não é ponto de 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP (http://www.

maiscom.com), trabalhou 

em todos os grandes jornais 

brasileiro - e em todas 

as mídias. (http://www.

outraspaginas.com.br). 

E-mail - jmigueljb@gmail.com

vista. É golpismo. O Brasil se tor-
nou os Estados Unidos com dois 
anos de atraso. Dois anos depois, 
Bolsonaro ameaça um golpe pre-
ventivo cuja justifi cativa é o medo 
de ter menos votos que o adversário. 
Para evitar que o 7 de Setembro de 
Bolsonaro vire uma versão tropical 
do 6 de Janeiro de Trump, é preciso 
deixar claras desde já as punições a 
quem tentar um golpe de Estado. 
Nos EUA, quase 200 invasores 
do Capitólio foram condenados 
pela tentativa de melar a eleição de 
2020, e as investigações em curso 
ainda podem impedir a tentativa de 
Trump de retornar à Casa Branca. 
(...) (O Globo)

10 - O presidente do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), Edson 
Fachin, disse segunda-feira (1) que 
quem ameaça não aceitar o resulta-
do das eleições está defendendo ape-
nas interesses próprios, escreve Ma-
teus Vargas. (...) (Folha de S. Paulo)

11 - Orçamento de 2023 não tem 
espaço para reajuste geral a ser-
vidor e auxílio a R$ 600, escreve 
Adriana Fernandes. Equipe eco-
nômica estuda restringir aumentos 
a categorias com maior defasagem; 
projeto que defi ne recursos do 1.º 
ano do próximo mandato tem de 
seguir até o dia 31. O Ministério 
da Economia quebra a cabeça para 
fechar a proposta de Orçamentode 
2023 com a previsão de um reajus-
te dos salários de todo o funciona-
lismo público federal. (...) (O Esta-
do de S. Paulo)

12 - Bancada do agronegócio quer 
anular proibição da Anvisa a agro-
tóxico. A informação é de Mariana 
Carneiro, Julia Lindner e Gustavo 
Côrtes. (Coluna do Estadão-O Es-
tado de S. Paulo)

Impressionante a repercus-
são na semana passada, do fa-
lecimento da jornalista Anna 
Maria Ramalho, levada por 
um surpreendente e rápido 
câncer no pulmão.

Tão logo a notícia se es-
palhou, as redes sociais fica-
ram cheias de manifestações 
de pesar e textos comoventes 
de amigos e admiradores. A 
teóloga Maria Clara Binge-
mer, Ângela Brant e Ricardo 
Cotta, entre outros, inspira-
ram mais de mil postagens 
de pesar e lembranças. Na 
mídia, a primeira repercussão 
foi o belíssimo texto de Cláu-
dio Magnavita aqui no nosso 
Correio da Manhã, seguido 
de uma nota no Ancelmo 

Gois, Lu Lacerda e o noticiá-
rio da Band e da Globo. 

Anna Maria estava com 
um blog e uma live com algum 
sucesso. Teve uma rica e bela 
carreira no JB, Globo, O Dia, 
Manchete, onde começou, e 
por último aqui no segundo 
caderno, que a pandemia in-
terrompeu. Foi braço direito 
de colunistas como Zózimo, 
Boechat e Fred Suter, além de 
ter assinado colunas. Escreveu 
o monumental livro dos 35 
anos de jornalismo do exigen-
te Ibrahim Sued e foi ghost 
writer do delicioso “O Rio que 
Passou em Minha Vida”, de 
André Jordan.

Mas o que poderia ter jus-
tificado tamanho abalo na 

cidade? Claro que um con-
junto da obra raro nos dias de 
hoje. Anna Maria Ramalho 
personificava o bem, na ami-
zade, como mãe, avó, irmã e 
tia, profissional correta e ta-
lentosa. E educadíssima, de 
uma classe no ser e conviver a 
altura de sua mãe, que ela re-
cordava a cada momento, D. 
Honorina, que conheci lá nos 
anos 1960.

Logo, a nossa amiga até 
ao nos deixar foi exemplar. 
Deixou esta prova de que ser 
do bem como ela tem seu re-
conhecimento, provoca ad-
mirações, carinho. Muitas 
mensagens foram com a res-
salva de que as pessoas não a 
conheciam, mas admiravam. 

Não a jornalista apenas, mas 
o que ela transmitia da pessoa 
boa, generosa, alegre e lutado-
ra que foi.

Para a família, os sobrinhos 
que ela amava e se orgulha-
va tanto como Maria Clara e 
Guilherme Amado, a irmã e 
amiga Bel, sem falar do fi lho, 
Cristiano, da nora e das netas 
Antônia e Olívia, pelas quais 
era fascinada e todos nós, ela 
não deixará de estar presente, 
de ser lembrada, pois deixou 
este rastro de boas lembranças, 
bons exemplos e saudade que 
vão embalar o futuro de cada 
um de nós.

Adeus, Anna Maria querida. 
Até já!

Aristóteles Drummond

Legado de Anna Maria Ramalho

Opinião do leitor

Altas de estupro

É muito triste ver essa crescente de casos de 
estupro em Petrópolis. Chega a ser insuportável 
ver notícias sobre crimes desse tipo constante-
mente, um ato tão nojento e desumano. Espero 
que as autoridades trabalhem para prevenir esse 
crime e evitar que mais vítimas sejam feitas.

Solange Fernandes 
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Descarte de vacinas 
liga o alerta no Rio

EDITORIAL

A notícia de que mais de 
20 mil doses da vacina da As-
traZeneca contra a covid-19 
poderiam ser descartas por ven-
cimento do prazo de validade 
deve acender um sinal de alerta 
à Prefeitura do Rio quanto à 
campanha de imunização. 

Nesta altura do campeona-
to, com quase toda a população 
apta com praticamente duas 
doses de qualquer imunizante 
no corpo, a Secretaria Munici-
pal de Saúde deveria estar mais 
atenta para as doses de reforço à 
população. Além disso, reforçar 
que todas as vacinas são impor-
tantes e que não pode haver dis-
tinção entre uma e outra. 

Pelos dados, os idosos são 
os mais comprometidos com as 
doses de reforço, com muitos 
já tendo tomado quatro desde 
que a campanha de vacinação 
se instaurou no país. 

Quem mais deve se vacinar 
são os trabalhadores economi-
camente ativos, ou seja, a po-
pulação de 20 a 40 anos. Até 
mesmo os jovens já tem um 
percentual considerável de três 
doses. 

Está na hora do carioca co-
meçar a abrir o olho para não 
termos outra onda violenta do 
vírus, a fi m de ter que fechar 

o comércio, principalmente 
quando os indicadores afi rmam 
que vários empregos perdidos 
no período mais crítico da pan-
demia já foram recuperados. 

As crianças também estão 
com um percentual de vaci-
nação bom, incentivado pela 
campanha de imunização nas 
escolas, um ponto positivo da 
Secretaria Municipal de Saúde. 
Mesmo assim, descartar mais 
de 20 mil doses de um imuni-
zante contra a doença é uma 
prova de que houve relaxamen-
to por parte do cidadão e de 
que ninguém do poder público 
se ateve a isso. 

Por mais que o carioca já es-
teja com duas ou três doses no 
corpo, quando mais imunizado 
ele estiver, melhor para criar 
uma bolha contra a doença, 
para o vírus sair da situação de 
pandêmico e ir para endêmico, 
deixando a vacina para ser apli-
cada apenas uma vez ao ano. 

O Rio ainda não se livrou 
totalmente do coronavírus e 
muitas pessoas estão adquirin-
do a doença, mesmo já tendo 
pego o vírus alguma vez. Ou 
seja, toda a proteção é fun-
damental para controlar sua 
circulação, mas parece que há 
pessoas que não percebem isso. 

 Enquanto nos recuperamos 
dos piores momentos da pande-
mia de covid que, com o avanço 
da vacinação, reduziu sua gravi-
dade, precisamos nos preparar e 
fortalecer nossos alertas contra 
uma nova doença: a varíola dos 
macacos.

Segundo o Ministério da 
Saúde, o país está atualmente 
com 1.369 diagnósticos da do-
ença, que foi registrada primei-
ramente em junho no Brasil.

Para combater mais um 
problema a principal arma é a 
informação, principalmente 
porque a Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) não tem 
previsão para uma vacinação 
em massa contra a doença em 
nenhum país e nem conside-
ra necessária essa medida para 
combater o surto.

Por isso, autoridades de to-
das as esferas, precisam investir 
em campanhas para informar 
a população sobre o que é esta 
doença, desde o combate aos 

desnecessários alarmismos sen-
sacionalistas até as desinforma-
ções que podem levar a falta de 
cuidado com este vírus.

Informar sobre os sintomas 
mais comuns, por exemplo, 
como febre, dor de cabeça for-
te, inchaço nos gânglios linfáti-
cos e dores musculares é impor-
tantíssimo.

Importante saber também 
que o contato físico com pes-
soas infectadas ou com suspeita 
de infecção precisa ser evitado, 
assim como o compartilhamen-
to de objetos, como roupas e 
lençóis.

Da mesma forma, é preci-
so acabar com mitos que en-
volvem essa doença. É preciso 
entender que todas as pessoas 
podem contrair o vírus. Não 
podemos cair no mesmo erro 
da epidemia de HIV, quando 
homossexuais foram estigmati-
zados.

É possível e necessário aler-
tar sem alarmar.

É preciso saber alertar 
sem alarmar
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tende confi scar todos os depósitos 
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Bernardo Rossi de-
monstrou prestígio 
a Cláudio Castro 
ao colocar mais de 
500 pessoas para 
um encontro com 
o governador, em 
uma reunião emo-
cionante e de re-
conhecimento ao 
trabalho do estado 
na recuperação de 
Petrópolis.

Sem medo de ser feliz - A convenção estadual do PSC, realizada nesta terça (2), teve um inusitado painel gigante com a 
foto do corajoso Pastor Everaldo Pereira, presidente da legenda. Mesmo depois de ter sido preso e deletado pelo próprio 
sócio, quer voltar à política, concorrendo a deputado federal. Pela foto da convenção, fi ca claro que tudo no PSC conti-
nua como antes: um partido com dono e protagonista. Viva a coragem e a disposição de Pereira de voltar à ribalta, com 
tantos problemas que carrega.

ZUM-ZUM-ZUM - SOLIDARIEDADE- Presente 

ao evento de Petrópolis, ao lado de Cláudio 

Castro o seu pré-candidato a vice-governador, 

Washington Reis, ex-prefeito de Caxias, foi 

aplaudido calorosamente quando lembraram 

que no dia seguinte a tragédia, dezenas de 

máquinas da prefeitura de Caxias ajudaram no 

socorro às vítimas..

ZUM-ZUM-ZUM - TRABALHO – Citado por dife-
rentes oradores o trabalho de André Vilaverde, 
presidente da AgeRio, ao socorro dos empresá-
rios petropolitanos. Foram 3500 empréstimos 
em um prazo recorde de 60 dias. “Ao socorrer 
os empresários o estado salvou empregos. Dos 
investimentos emergenciais, 80% foram para 
empresas e 20% para ajudar a população” disse 
Castro que celebrou “o povo é honrado, quer em-
prego e não ajuda assistencialista ou esmola.”

 PT NÃO FOI FROUXO - Ao propor 
o rompimento com o PSB, o PT do R io 
demonstrou que não está sendo frouxo 
neste embate com Freixo. Jogou duro e 
transferiu para a executiva nacional a solução 
do problema, que tende a validar a posição 
PSB-PSDB. Aplausos para Quaquá, que 
manteve a sua coerência e evitou jogar a toalha, 
diante da birra de Alessandro Molon.  

TO FORA- Para fi car longe das pressões 
da executiva nacional do PSB, Alessandro 
Molon não foi à convenção nacional que 
validou Geraldo Alckmin como vice do PT. 
Aliás, é do ex-governador de São Paulo que 
parte a ponderação de não melindrar a relação 
com o Partido do Trabalhadores por causa de 
uma birra local. Ele até propôs conversar com 
Molon, apesar de ser cristão novo no partido.   

TR ANQUILO- Quem não teve insônia 
com esta questão PT-PSB foi Marcelo Freixo. 
Ele confi a que até o dia 5 a paz será selada e 
já desenhou algumas saídas honrosas para 
Alessandro Molon. 

ESPECIALISTA- Quem também andou 
se debruçando na questão de Alessandro 
Molon com o PSB foi Sergio Zveiter, escalado 
para primeiro suplente de André Ceciliano. 
Ele acredita, como jurista, que a executiva 
nacional do PSB pode resolver isso com uma 
simples intervenção na executiva local, que 
é temporária. Por outro lado, ele tem sido 
um interlocutor privilegiado com a turma de 
Niterói, da qual já participou.      

 LOTADO- Convidado para um evento 
organizado pelo ex-prefeito de Petrópolis, 
Bernardo Rossi, o governador Cláudio Castro 
esperava se encontrar com 150 pessoas, no 
máximo 200 líderes empresariais da região. 
Pela manhã, o estacionamento lotado do 
resort já sinalizava um overbooking. Os carros 
já ocupavam a rodovia. Mais de 500 pessoas 
atenderam o chamado de Rossi e o evento 
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teve que ser transferido para o auditório, 
que também fi cou pequeno — com pessoas 
em pé. O PIB comercial e industrial de 
Petrópolis compareceu.  

EMOÇÃO- O governador Cláudio Castro 
subiu ao palco emocionado. Ao fazer um 
relato dos bastidores da atuação do estado nas 
chuvas, deixou muita gente da plateia com os 
olhos mareados. “Quando recebi as mensagens 
de Bernardo Rossi e vi as fotos enviadas por 
Mateus Quintal do antes e depois do Morro 
da Ofi cina não tive dúvidas. A tragédia 
tinha sido muito pior dos que os relatos que 

chegavam” afi rmou Castro, que decidiu 
cancelar a agenda do Governo em Barra 
Mansa e rumar para Petrópolis, contrariando 
a sua segurança pessoal, que alertava pelos 
riscos do voo. 

CONFIDÊNCIA- No palco do Centro 
de Convenções do Hotel Villa Itaipava, o 
governador compartilhou com as lideranças 
petropolitanas uma confi dência: “Enfrentar 
esta tra géd ia me deu u ma d i mensão 
completamente de ser gestor público. Mudou 
minha vida. Conviver com a tragédia me deu 
uma visão diferente de ser governador. Eu e o 

Max — referindo-se ao deputado Max Lemos 
que coordenou, como secretário, as obras 
de recuperação — saímos uma outra pessoa 
deste episódio” concluiu Castro”. 

RECONHECIMENTO- O ex-prefeito 
Bernardo Rossi, que durante a tragédia era 
subsecretário de Cidades do Estado, teve o 
seu trabalho reconhecido pelo governador 
no evento do Villa Itaipava: “Rossi foi um 
leão no enfrentamento da tragédia e o seu 
conhecimento foi fundamental para as 
equipes do estado” disse Castro, que arrancou 
aplausos.

CM

Ricardo Cravo Albin*

Criminalidade na Amazônia

“No começo pensei que estivesse 
lutando para salvar seringueiras, 
depois pensei que estava lutando 
para salvar a Floresta Amazônica. 
Agora, percebo que estou lutando 
pela humanidade”. Chico Mendes 
— seringueiro, sindicalista, ativista 
brasileiro pela ecologia.

O assassinato de Bruno Fer-
reira, indigenista e funcionário 
da FUNAI, e do jornalista inglês 
Dominique Phillips no Vale do 
Javari, em plenas brenhas amazô-
nicas, completa mais tempo do que 
o devido para que se apurassem as 
precisas responsabilidades dos cri-
minosos, isto é, os óbvios autores 
materiais da chacina que chocou o 
mundo – quase todos já identifi -
cados – e os ainda incertos autores 
intelectuais, os mandantes e/ou 
associados, os chamados “peixes 
grandes”. E por que? Porque as apu-
rações, tanto as ofi ciais quanto em 
especial as deduções de investiga-
dores particulares, esses quase sem-
pre experts na trama a envolver hoje 
a criminalidade sistemática que por 
lá mapeia, já forneceram todas as 
pistas mais prováveis. Para meu 
horror, elas convergem para a exis-
tência de uma quadrilha – ou várias 
– do crime organizado para explo-
ração do garimpo, a usurpação de 
regiões indígenas e a exploração 
ilegal da madeira e da pesca. O as-
sassinato material, confessado por 
pescadores ilegais, teria mobilizado 
a Polícia Federal e até as Forças Ar-
madas. Por enquanto, paira até hoje 
um silêncio constrangedor. Talvez, 
quem sabe, porque as autoridades 
preferiram a estratégia da discrição 
absoluta para descobrir os “peixes 
grandes”. Mas mesmo assim, a opi-
nião pública reclama e pede alguma 

explicação.
O hoje funesto Vale do Javari 

retornou a uma única suspeita. Ou 
seja, nesse encontro de rios os trafi -
cantes se deslocam com agilidade 
na fronteira com a Colômbia e o 
Peru (nações reconhecidas como 
fornecedores mundiais de cocaí-
na). E aí, asseguram investigadores 
insuspeitos, os criminosos se apa-
relharam em grupos armados que 
ameaçam servidores remanescentes 
do desmonte da FUNAI e da Fis-
calização das Florestas. O descaso 
dos órgãos federais com a defesa da 
Grande Mata incentivou a sequ-
ência criminosa de desmatamen-
tos, novos pontos de devastação e 
sobretudo a proliferação dos ga-
rimpos. E é aí que se alojaram facil-
mente grupos paramilitares, o que 
conhecemos no Rio por milícias, 
para assegurar a devastação.

Muitos estudiosos, agora 
alertados pela gravidade das ra-
mifi cações ilegais na Amazônia, 
começam a comparar a situação a 
que está exposta a Floresta com os 
morros do Rio, em que o tráfi co de 
drogas proliferou nos últimos dez 
anos pela ausência do Estado. Li na 
Folha de São Paulo que a FUNAI 
teria localizado quase 20 balsas de 
garimpo ao lado de sua sede-base 
no Rio Jandiatuba, a menos de 30 
Km de nações indígenas que ainda 
vivem isoladas no país, berço sem-
pre dos seus antepassados.

O resultado prático logo seria 
revelado: a existência de 14 pontos, 
não 2 ou 4. Mas sim 14 garimpos. 
E tem mais: protegidos por segu-
ranças armados até os dentes, leia-
-se milicianos sem tirar nem pôr. 
A FUNAI teria pedido socorro às 
Forças Armadas. Elas vieram. E sua 
presença intimidariam os garim-

peiros ilegais. Mas, oh! decepção, o 
recuo dos militares fez retornar os 
usurpadores. Num piscar de olhos...

P.S -1: O Pen Clube do Brasil, 
fi liado a mais de cem congêneres 
espalhados pelo mundo, está apre-
sentando e transmitindo para os 
coirmãos e todo meio cultural os 
quatro monólogos que foram es-
colhidos dentre mais de duzentos 
apresentados por escritores de todo 
o país para uma avaliação literária 
da pandemia no trágico ano de 
2020. O sucesso das apresentações 
dos textos em forma teatral tem 
comovido expectadores dos países 
de línguas latinas, especialmente o 
português e o espanhol.

P.S-2: E por falar no órgão 
internacional que tem por lema 
“Contra a censura aos escritores 
e pela liberdade de expressão”, o 
Pen Brasil solicitará em mais al-
guns dias a seu corpo social que 
vote para escolher seu Grande 
Prêmio 2022. Neste ano do Bi-
centenário da Independência do 
país será dedicado aos escritores 
que perfi lam ensaios sobre a His-
tória do Brasil. Ano passado a 
vencedora foi Nélida Piñon.

P.S-3: O editor Carlos Bar-
bosa, da Batel, está enviando ao 
prelo nesta semana o histórico 
livro “Dom Pedro I, o Composi-
tor Inesperado”. Trata-se de opu-
lento volume em capa dura com 
oito ensaios inéditos de oito dos 
maiores historiadores do país, 
escolhidos pela escritora Mary 
Del Priore. O livro patrocinado 
pela FAPERJ traz ainda surpre-
endente (porque inédita) trilha 
sonora com o melhor da desco-
nhecida obra musical do Eman-
cipador do Brasil.

MAGNAVITA

Recentemente, o jornal 
“� e New York Times” fez 
uma ampla matéria apontan-
do a importância de ter mais 
e melhores noites de sono. 
Este é um assunto que atinge 
muitos brasileiros. Segundo 
pesquisa da Associação Brasi-
leira do Sono (ABS), 65% da 
população brasileira afi rmava 
ter problemas na qualidade do 
sono em 2019. De lá pra cá, 
este número só piorou com a 
pandemia de coronavirus.

Nossas pesquisas nas clí-
nicas da Med Rio Check-up 
demonstram que 35% dos pa-
cientes examinados convivem 
com insônia, dos quais 23% 
necessitam utilizar equipa-
mento CPAP (Pressão Aérea 
Positiva Contínua) após a rea-
lização da polissonografi a. A 
má qualidade do sono acaba 
tendo outras implicações: 78% 
convivem com alto nível de 
estresse, 65% são sedentários, 
63% têm sobrepeso, 22% são 
hipertensos e 20% são obesos.

Uma noite mal dormi-
da signifi ca, no dia seguin-
te, redução de desempenho, 
desmotivação e irritação. A 
primeira atitude para rever-
ter as causas e os sintomas do 
sono não reparador, é sair do 
processo de negação, reconhe-
cendo o problema. Também 
é importante não se deixar 
seduzir por indicações que só 
adiam a solução: aquele chá de 
camomila das avós não resolve 
insônia, ronco, ranger de den-
tes, movimento noturno das 
pernas e apneia obstrutiva.

Com o fi m das lâmpadas 
incandescentes e o uso conti-
nuado de aparelhos eletrônicos 
(celular e computador) que 
emitem luz azul, prejudicial ao 
organismo, agravou-se a preo-
cupação da comunidade cientí-
fi ca com os problemas de sono. 
Enquanto dormimos, o corpo 
realiza funções essenciais. Por 
exemplo: o reparo do DNA 
(que carrega nossas informa-
ções genéticas); a secreção de 
hormônios, como a leptina (es-
sencial no controle do apetite) 
e o do crescimento, além do 
controle da pressão arterial nas 
primeiras horas da manhã e a 
redução da ansiedade.

Em linhas gerais, um adul-
to precisa de sete a oito horas 
de sono, mas sempre se deve 
levar em conta as necessida-
des individuais e a história de 
vida. Dormir demais, acima 
de nove horas por noite, tam-
bém pode ser um mau sinal, 
pois talvez indique depressão, 
ansiedade ou outras alterações 
físicas e/ou emocionais.

Mas afi nal, como ter me-
lhores noites de sono? Como 
indica o jornal americano e 
sempre reforçamos com nos-
sos clientes, há uma série de 
comportamentos que, se fo-
rem adotados, podem ajudar 
nesse processo. A regularidade 
é um aliado poderoso: estabe-
leça um horário para se deitar 
e acordar, inclusive aos fi ns de 
semana; faça a ultima refeição 
do dia pelo menos três horas 
antes de ir para a cama; evite 
tomar medicamentos induto-

res do sono, bem como nico-
tina ou açúcares. Bebidas com 
cafeínas e álcool também de-
vem ser evitadas.

É na cama que passamos 
cerca de um terço do nosso 
dia, portanto escolha colchão 
e travesseiros confortáveis; 
crie um ambiente agradável 
no quarto, com temperatura 
equilibrada e sem aparelhos 
eletrônicos. Se possível, insta-
le cortinas escuras, minimize 
barulhos, incluindo de des-
pertadores. 

Se ainda assim, tiver difi -
culdade para adormecer, não 
insista por mais de 30 minu-
tos. Saia do quarto para outro 
ambiente, tome um banho, leia 
um livro ou uma revista, escute 
música calma. Se as preocupa-
ções estiverem dominando sua 
mente, as escreva em um papel, 
transferindo assim as afl ições e 
aliviando os pensamentos para 
dormir melhor.

Uma noite de sono repara-
dor é um dos pilares para uma 
vida saudável, mantendo-se 
distante das doenças crônicas 
e em busca de longevidade 
com autonomia, assim como 
praticar atividades físicas re-
gularmente, controlar o peso, 
o diabetes, os níveis de coleste-
rol e triglicerídeos, ter uma ali-
mentação balanceada, não fu-
mar, evitar o excesso de sal e de 
bebidas alcoólicas, gerenciar o 
estresse e controlar a pressão 
arterial. Saúde é prevenção!

*Gerente médico da Med 
Rio Check-up

Milber Guedes*

Como melhores noites de sono 

infl uenciam na saúde
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Sabatinas no Senado 
só após as eleições

Por Renato Machado (FP) 

Lideranças partidárias do Se-
nado decidiram postergar para 
depois das eleições as sabatinas 
dos indicados pelo presidente Jair 
Bolsonaro (PL) para vagas no Su-
perior Tribunal de Justiça (STJ).

A posição foi tomada durante 
reunião virtual entre os líderes de 
bancada e o presidente da Casa, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
nesta terça-feira (2). Como não 
houve consenso, optou-se por 
colocar a questão em votação e 
sete líderes defenderam adiar para 
depois das eleições as sabatinas, 
enquanto cinco foram favoráveis 
a realizá-las mais rapidamente.

O argumento principal dos 
líderes favoráveis a postergar as 
sabatinas foi de que seria muito 
difícil conseguir o quórum qua-
lificado, exigido para indicações 
a tribunais superiores, durante o 
período eleitoral.

Mencionaram que a última 
tentativa, ainda no primeiro se-

mestre, já teve um quórum aper-
tado de 53 senadores –são neces-
sários 41 votos para a indicação 
ser aprovada.

Em suas redes sociais, Pache-
co confirmou que as votações das 
indicações de autoridades ficarão 
para o período pós-eleitoral. “O 
Senado Federal realizará sessões 
semipresenciais, nos meses de 
agosto e setembro, para a aprecia-

ção de medidas provisórias e pro-
jetos de lei sugeridos pelas banca-
das”, escreveu.

“Já as sessões presenciais, em 
regime de esforço concentrado 
para apreciação de autoridades, 
conforme decisão da maioria dos 
líderes, ficarão para o período 
imediatamente após as eleições 
de 2 de outubro, para se garantir 
quórum qualificado”, completou.

Divulgação/STJ

Messod e Paulo Domingues foram indicados ao STJ

Projeto aprovado é do 
Capitão Augusto

NacioNal

Decisão foi confirmada por Rodrigo Pacheco 

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) restringiu nas elei-
ções deste ano a divulgação de 
informações sobre os bens dos 
candidatos, o que vai evitar que 
eleitores e a sociedade em geral 
saibam, por exemplo, o nome 
das empresas pertencetes a 
quem está disputando os cargos 
de presidente da República, go-
vernador, senador ou deputado.

A medida tem como base a 

LGPD (Lei Geral de Proteção 
de Dados), mas é apontada por 
especialistas como um grave re-
trocesso na transparência elei-
toral.

A divulgação dos bens dos 
candidatos tem, entre outros 
objetivos, permitir aos eleitores 
acompanhar e eventualmente 
identificar evoluções patrimo-
niais suspeitas ou conflitos de 
interesse.

Com a restrição, por exem-
plo, o eleitor será informado 
que um dos candidatos à Pre-
sidência da República, o coa-
ch motivacional Pablo Marçal 
(Pros), tem “outras participa-
ções societárias” no valor de R$ 
13,7 milhões, mas não saberá 
qual empresa é essa, em qual 
ramo atua, nem em que cida-
de fica. Informações de Ranier 
Bragon (Folhapress).

Em sua primeira reunião 
após o recesso parlamentar 
de julho, a Comissão de Se-
gurança Pública da Câmara 
dos Deputados aprovou nes-
ta terça-feira (2) um projeto 
que defende anistia aos po-
liciais militares processados 
ou punidos pela atuação no 
Massacre do Carandiru, em 
1992. De autoria do depu-
tado Capitão Augusto (PL-
-SP), apesar de ter avança-
do, o texto ainda tem longo 
caminho na Casa. Antes de 
seguir ao plenário, preci-
sa ser votado na Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ). Vencidas essas eta-
pas, se aprovado pelos depu-
tados, a proposta vai à análi-
se do Senado.

Na justificativa do texto, 
o parlamentar argumentou 
que, durante uma rebelião, 
os policiais têm que agir de 
maneira proporcional “para 
conter a violência dos rebe-
lados e, assim, cumprir sua 
missão de manter a ordem 
pública”. 

Transparência restringida

Carandiru: 

Comissão da 

Câmara aprova 

anistia a PMs

Marcello Casal Jr/Agência Brasil
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Prorrogado Turismo náutico

Turismo em Brumadinho (MG)

Na RUa 

A cidade de São 

Paulo tem 3.759 
crianças e adoles-

centes (grupo de 
zero a 17 anos de 
idade) em situa-

ção de rua. As in-

formações são do 
Censo de Crian-

ças e Adolescen-

tes em Situação 
de Rua, realizado 

pela prefeitura de São Paulo no último mês de 
maio. O resultado é 104% superior ao registrado no 
censo anterior, de 2007, em que foram encontra-

das 1.842 crianças e adolescentes em situação de 
rua na cidade.

O prazo para adesão de 
instituições de saúde  
à edição 2022/2023 do 

Exame Nacional de Re-

sidência (Enare), que se 
encerrava nesta terça-

-feira (2), foi prorrogado 
para 11 de agosto.

Uma parceria firmada 
entre o Ministério do Tu-

rismo e a Caixa Econômi-
ca Federal permitiu, até 
o momento, a disponibi-
lização de R$ 23 milhões 
para investimentos no 
turismo náutico do país.

A cidade de Brumadi-
nho (MG) atrai viajantes 

com o Instituto Inhotim, 
um dos maiores espaços 
de arte contemporânea a 
céu aberto do mundo. E, 
para além das belezas do 
museu, o turista encon-

tra na cidade muitos ou-

tros atrativos, ainda des-

conhecidos por muitos. 
Para valorizar e fomentar 
o turismo rural e de base 
comunitária na cidade, foi 
criado o projeto “Céu de 
Montanhas”. Nele, 28 ex-

periências turísticas cria-

das por empreendedores 
locais. Informações de 
Isac Godinho (Folhapress).

Rovena Rosa/Agência Brasil

Operação PF I Operação PF II
A PF deflagrou ontem 
(2) operação para apro-

fundar a investigação de 

crimes de lavagem de 
capitais relacionados a 
tráfico internacional de 
drogas. Foram cumpri-
dos mandados em SP.

Ainda ontem, a PF de-

flagrou, em todo o país, 
operação para apreen-

der bens de pessoas que 
cederam contas pesso-

ais para receber recursos 
desviados de golpes con-

tra clientes bancários.

Prevenção à varíola dos macacos
Ministério da Saúde orienta grávidas sobre riscos da doença

O Ministério da Saúde 
emitiu uma nota técnica na 
qual recomenda o uso de más-
caras para mulheres grávidas, 
lactantes e com bebês recém-
-nascidos para prevenção 
contra a varíola dos macacos. 
O documento, publicado na 
segunda (1º), orienta que esse 
grupo deve usar preservativos 
em qualquer tipo de contato 
sexual – principal meio de 
transmissão da doença.

“Considerando o rápido 
aumento do número de casos 
de MPX [monkeypox] no 
Brasil e no mundo, associa-
do à transmissão por contato 
direto e, eventualmente, por 
via aérea, recomenda-se que 
as gestantes, puérperas e lac-
tantes: mantenham uso de 
máscaras, principalmente em 
ambientes com indivíduos 
potencialmente contamina-

dos com o vírus; usem preser-
vativo em todos os tipos de 
relações sexuais (oral, vaginal, 
anal) uma vez que a transmis-
são pelo contato íntimo tem 
sido a mais frequente”.

As recomendações da 
pasta alertam que o quadro 
clínico de gestantes tem ca-

racterísticas similares ao de 
outras pessoas. Entretanto, 
nesse grupo, a gravidade da 
doença pode ser maior. Além 
das grávidas, crianças com 
menos de 8 anos e imunossu-
primidos integram o grupo de 
risco para a varíola dos maca-
cos. Por isso, segundo o docu-

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Pasta recomenda uso de máscaras de proteção    

mento, os laboratórios devem 
priorizar o diagnóstico dessas 
pessoas, “visto que complica-
ções oculares, encefalite e óbi-
to são mais frequentes”.

Segundo a nota técnica, 
gestantes, puérperas e lactan-
tes devem se manter afastadas 
de pessoas que apresentem fe-
bre e lesões cutâneas. Em ca-
sos de sintomas suspeitos, elas 
devem procurar ajuda médi-
ca. Para pacientes sintomáti-
cos, a recomendação é manter 
isolamento por 21 dias e mo-
nitorar os sinais da doença. 
Caso persistam, a orientação é 
repetir o teste.

Nos casos de gestantes com 
quadro moderado ou grave de 
varíola dos macacos, o Minis-
tério da Saúde recomenda que 
elas sejam hospitalizadas, “le-
vando em consideração maior 
risco”.

ICMS: STF concede 
liminares para SP e PI 

CVC é multada por venda 
de passagens da Avianca

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) concedeu, na segun-
da (1º), liminares aos estados de 
São Paulo e Piauí que permitem 
a compensação financeira pela 
perda na arrecadação do Im-
posto sobre Operações relativas 
à Circulação de Mercadorias e 
sobre Prestações de Serviços 
de Transporte Interestadual e 
Intermunicipal e de Comuni-
cação (ICMS).

Uma lei federal que entrou 
em vigor no mês de junho re-
duz o ICMS, que é um imposto 
estadual, em diversos setores 
considerados essenciais como 
combustíveis, gás natural e 

energia elétrica, por exemplo.
As liminares foram conce-

didas por Alexandre de Mo-
raes. Ele justificou a decisão 
alegando que a medida causa 
profundo desequilíbrio nas 
contas dos estados e que podem 
comprometer, de modo grave 
ou irreversível, a continuidade 
de políticas públicas ou a pres-
tação de serviços essenciais à 
coletividade.

Essa compensação financei-
ra para os estados será feita por 
meio de abatimento das dívidas 
dos estados com a União. Ma-
ranhão e Alagoas também con-
seguiram liminares.

A Secretaria Nacional do 
Consumidor (Senacon), do 
Ministério da Justiça, multou 
a empresa de turismo CVC 
por comercializar passagens 
da Avianca, em 2020, sem in-
formar os consumidores sobre 
o risco de cancelamento dos 
voos. Na ocasião, a companhia 
área estava em processo de fa-
lência.

A multa é no valor de R$ 
363.046,25. A decisão foi pu-
blicada na segunda (1º) no Diá-
rio Oficial da União.

No recurso, a CVC alegou 
que não poderia prever que a 
Avianca enfrentaria dificulda-

des operacionais a ponto de 
interromper as atividades. Po-
rém, segundo a Senacon, mes-
mo ciente do pedido de recu-
peração judicial da Avianca, a 
CVC falhou ao não informar 
aos clientes sobre os riscos de 
cancelamento de voos e as gra-
ves restrições nas atividades da 
companhia. Essa falta de escla-
recimento viola o Código de 
Defesa do Consumidor.

A decisão é definitiva e a 
CVC não pode mais recorrer. 
O prazo para pagamento da 
multa é de 30 dias e os recursos 
serão destinados ao Fundo de 
Defesa de Direitos Difusos.

Soraya “Urgentíssimo”

Grupo contra a “CPI do Aborto”

VicE 

A candidata do 

MDB à Presidên-

cia, Simone Tebet, 
anunciou ontem 
(2) a senadora Mara 

Gabrilli (PSDB) 
como vice de sua 
chapa. O anúncio 
foi feito no Diretório 

Estadual do PSDB 

em SP, em cerimônia transmitida pelo Twitter. O lança-

mento foi feito após reunião de Tebet e Gabrilli com os 
presidentes dos três partidos da aliança - Baleia Rossi 
(MDB), Bruno Araújo (PSDB), Roberto Freire (Cidadania) 
- e o senador Tasso Jereissati (PSDB).

O União Brasil anunciou 
ontem (2) que a sena-

dora Soraya Thronicke 

(MS) é a pré-candidata 
do partido à Presidência 
da República. Soraya, no 
entanto, deverá ser con-

firmada em convenção.

Em documento com ca-

rimbo de “urgentíssimo”, 
o ministro da Defesa, 
Paulo Sérgio Nogueira, 
pediu para o TSE libe-

rar às Forças Armadas o 
acesso a códigos-fonte 

dos sistemas de votação.

Um grupo composto por 
cinco entidades, dedica-

das à defesa dos direitos 

reprodutivos, acionou 
o MPF pedindo provi-
dências contra a “CPI do 
Aborto”, que deve ser 
instaurada pela Assem-

bleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc) após as 

eleições. O requerimen-

to foi apresentado pela 
deputada estadual Ana 
Campagnolo (PL), que 
pede que seja investiga-

do o caso da menina de 
11 anos que, grávida após 
ser vítima de um estupro, 
foi induzida por uma juí-
za a desistir do aborto.

Twitter/PSDB

Arquivado Vice de Garcia
O ministro Ricardo Lewa-

ndowski, do STF, decidiu 
na segunda (1º) arquivar 
um processo contra o 
ministro-chefe da CGU, 
Wagner Rosário, aberto 
a partir do relatório final 
da CPI da Covid. 

O União Brasil indicou o 
deputado federal Geni-
nho Zuliani (União Bra-

sil) para ocupar o posto 
de vice na chapa do go-

vernador Rodrigo Garcia 

(PSDB), que buscará a 
reeleição.
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Por Gabriel Faxola

Nesta terça (2), represen-
tantes do Governo do Estado 
visitaram as obras emergenciais 
do túnel extravasor, em Petró-
polis. Ao todo, o investimento 
no município para a recons-
trução das áreas atingidas pela 
tragédia ultrapassa R$ 500 mi-
lhões.

“É uma obra importante, 
apesar da intervenção ser de 
responsabilidade da federação, 
o Estado decidiu assumir esta 
primeira fase emergencial, que 
custa mais de R$ 80 milhões. 
Juntando todas as obras, mais 
o crédito para os empresários 
e comerciantes o valor chega à 
R$ 700 milhões investidos em 
Petrópolis”, esclarece o gover-
nador , Cláudio Castro.

As intervenções no túnel 
começaram em 26 de julho e 
tem o prazo de seis meses para 
a entrega. A data cai no mesmo 
dia que a tragédia de fevereiro 
completa um ano. As obras cus-
tarão R$ 74 milhões, valor que 
será dividido entre as empresas 
executoras do projeto.

“A orientação do estado tem 
sido acelerar cada vez mais estas 
obras. Tratamos todos os pro-
cessos licitatórios para ter uma 
obra de qualidade, dentro do 
preço e que utiliza a tecnologia 
necessária”, disse Castro.

A construção do túnel co-
meçou no fim da década de 
1950, mas ele só foi inaugura-
do em 1971. O extravasor não 
recebe manutenções e reformas 
há mais de 50 anos. De acordo 
com o secretário de Infraestru-
turas e Obras do Estado, Ro-
gério Brandi, 80 funcionários 
estão trabalhando nas obras, 
mas assim que as atividades em 
outros pontos forem iniciadas a 
expectativa é que este número 
aumente.

“A previsão é que ainda se-
jam necessários mais alguns 

meses para construção do pro-
jeto executivo, mas entende-
mos que alguns trechos necessi-
tam de intervenções imediatas, 
e por isto as obras emergenciais 
são necessárias para amenizar 
os problemas em pontos espe-
cíficos. Além de extenso, o tú-
nel é um ambiente confinado, 
e por isto algumas técnicas são 
aplicadas por segurança, como 
por exemplo, represas para a 
água ser desviada para o rio. É 
um trabalho que exige muita 
atenção para não colocar em 
risco a vida dos trabalhadores”, 

esclareceu Brandi.
O ex-subsecretário de Cida-

des do Estado, Bernardo Rossi, 
garante que a parceria entre o 
governo federal, estadual e mu-
nicipal é importante para que a 
cidade esteja preparada para os 
períodos de chuva.

“Todas as obras que o gover-
no do Estado assumiu o com-
promisso continuam até sua 
finalização. Esta obra do túnel é 
muito importante! É aguarda-
da há muitos anos e beneficiará 
toda a cidade”, esclareceu Ber-
nardo Rossi.

Prefeitura de Resende inicia 
obras de infraestrutura

A Prefeitura de Resende ini-
ciou, recentemente, mais uma 
obra do programa Revitaliza 
Resende. Desta vez, uma nova 
área de lazer no bairro Paraíso 
será revitalizada: a Praça São 
Geraldo, localizada na rua de 
mesmo nome. 

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços 
Públicos, a praça vai receber um 
novo parque infantil de areia, 
mesa de ping-pong, academia 
da terceira idade, equipamentos 
de ginástica, paisagismo, quios-
que com mesa de jogos e calça-
das acessíveis com piso tátil ao 
redor de toda a praça, além de 
rampa de acesso.

“O Paraíso é um bairro mui-
to tradicional em Resende, com 

famílias que gostam de passear 
com as crianças ao fim do dia 
e encontrar os amigos nas pra-
ças para conversar. A Praça São 
Geraldo é mais uma reforma 
em área de lazer que faremos. 
Ela será revitalizada com me-
lhorias para que os moradores 
possam aproveitar da melhor 
maneira possível a nova área 
de lazer. Atualmente, contabi-
lizamos mais de 60 reformas 
pelo Revitaliza Resende entre 
parques e praças, permitindo 
que centenas de famílias sejam 
beneficiadas pelos procedimen-
tos realizados nos locais”, disse o 
prefeito Diogo Balieiro Diniz. 

Os serviços iniciaram no úl-
timo dia 26 de junho e seguem 
até o fim deste ano. 

CM

Obras no túnel devem durar seis meses e custarão R$ 74 milhões

Operação em Niterói aplicou mais de 100 multas

Cláudio Castro ouve propostas de pretopolitanos

Governador Cláudio Castro visitou as obras em Petrópolis

Extravasor pronto em 2023CoRREio FLUMiNENsE

Niterói recebe operação 
contra motos sem placas

Lixo verde

Polícia

Educação

Abordagem

No primeiro dia de expan-
são das operações inte-
gradas de fiscalização de 
trânsito para Niterói, a for-
ça-tarefa formada por De-
tran-RJ, Polícia Militar, Po-
lícia Civil e Detro fez duas 
ações na Alameda São 
Boaventura. Ao todo, foram 
realizadas 174 abordagens 
e aplicadas 146 multas de 
trânsito.
Quarenta veículos foram 
removidos para depósitos 
por diversas irregularida-
des, sendo 28 motocicletas 
e 12 automóveis. Ao todo, 
16 motocicletas foram re-
tiradas de circulação por 

falta de placas, e quatro por 
irregularidades no escapa-
mento. Vinte e nove con-
dutores ganharam prazo 
para ir ao Detran compro-
var a correção de irregulari-
dades nos veículos.  
Iniciadas em julho, as ope-
rações já abordaram mais 
de 4 mil condutores, o que 
resultou na aplicação de 
mais de 3.200 multas e na 
remoção de 723 motos irre-
gulares, das quais 226 com 
problemas de placas. Além 
disso, quase mil donos de 
veículos receberam prazo 
para ir aos postos, para cor-
rigir as irregularidades.

A tradicional coleta de lixo 
verde em Paraíba do Sul já 
está com calendário agen-
dado. Os bairros atendi-
dos serão: Inema, Recanto 
dos Eucaliptos, Estrada de 
Werneck, Liberdade, San-
ta Josefa, Rua das Palhas e 
Ponte Preta. Outras locali-
dades também receberão 
as equipes da Prefeitura, 
conforme o cronograma 
pré-estabelecido. 

Em ação conjunta com 
a Delegacia de Roubos 
e Furtos (DRF), a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
apreendeu 50 quilos de 
maconha na rodovia BR-
101, em Angra dos Reis. 
Durante a operação, três 
pessoas foram presas. A 
droga era transportada em 
fardos no porta-malas e no 
interior do veículo. Os no-
mes dos presos não foram 
divulgados. 

A Escola Vocacionada So-
cioambiental – Ciep Ada 
Bogato, no bairro Paraíso 
de Cima, em Barra Mansa, 
é semifinalista no ‘Prêmio 
Nestlé Por Crianças Mais 
Saudáveis’, que busca pro-
postas que contribuam 
para o desenvolvimento 
de hábitos saudáveis em 
crianças, premiando os 
projetos com R$35 mil em 
benfeitorias.

O carro que transportava 
a droga havia sido rouba-
do em julho, no Rio e, no 
momento da abordagem, 
estava com placa de ou-
tro veículo. Um segundo 
automóvel, usado como 
batedor, também foi reco-
lhido pela polícia. Ambos 
vieram de São Paulo e ti-
nham como destino final 
a capital fluminense. Ainda 
não se sabe para onde iria 
o carregamento. 

Paty suspende vacinação 
de crianças contra a covid

Saneamento Contrato

Em apenas uma sema-
na, esgotou o estoque 
de vacinas da Corona-
vac em Paty do Alferes 
destinado à imuniza-
ção de crianças de 3 e 4 
anos contra a covid-19. 
Em razão disso, a Se-
cretaria de Saúde do 
município suspendeu 
a campanha para esta 
faixa etária, até a che-
gada de novas doses. A 
Prefeitura vai divulgar 
quando a vacinação 
para os pequenos re-

começará. Vale ressal-
tar que a imunização 
continua para jovens e 
adultos, respeitando o 
calendário do Ministério 
da Saúde, assim como o 
intervalo de doses. 
Os cidadãos que com-
parecerem aos postos 
devem estar munidos 
de algum documento 
de identificação com 
foto e, preferencialmen-
te, com a caderneta de 
vacinação ou compro-
vante do SUS. 

A concessionária Rio+Sa-
neamento iniciou as ope-
rações de abastecimento 
de água e de coleta e trata-
mento de esgoto em Bom 
Jardim, Carapebus, Carmo, 
Itaguaí, Macuco, Nativida-
de, Paracambi, Pinheiral, 
Piraí, Rio Claro, Rio das Os-
tras, São Fidélis, São José 
de Ubá, Seropédica, Sumi-
douro, Trajano de Moraes e 
Vassouras.

O contrato vai durar 35 
anos, e a concessionária 
terá que universalizar os 
serviços de abastecimen-
to de água, coleta e trata-
mento de esgoto em até 11 
anos. Para isso, afirma que 
serão investidos R$ 4,7 bi-
lhões na construção de 33 
estações de tratamento de 
esgoto e 12 de água, além 
de 1,5 mil Km de tubulação 
de esgoto.

Marcelo Camargo/ Ag. Brasil

Governo do Rio

CM

Por Larissa Martins

Na manhã desta terça (2), 
representantes do Governo do 
Estado se reuniram com empre-
sários de Petrópolis. Na ocasião 
foi feito um balanço das ações 
realizadas até o momento no 
município, que visam minimi-
zar os estragos causados pelas 
chuvas de fevereiro e março.

“Fizemos o nosso auxílio 
emergência no estado, o “Supera 
RJ”. Só aqui em Petrópolis são 
R$ 22 milhões investidos”, disse 
o governador Cláudio Castro.

Outro tema abordado foi a 
assinatura da ordem de início das 
obras de revitalização dos conjun-
tos habitacionais Moacyr Padilha, 
Castelo São Manoel, Quitandi-

Reunião com empresários na Serra

nha e Sérgio Fadel, por meio do 
programa Casa da Gente.

Para o presidente da Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Petró-
polis (CDL), toda ajuda ajuda 
financeira para as vítimas é fun-
damental. “O Cartão Recome-

çar, que dá auxílio de R$ 3 mil 
às vítimas da chuva, é muito im-
portante porque também aque-
ce a economia local, já que as 
pessoas utilizam no comércio”, 
afirma Cláudio Mohammad

Os restaurantes populares 

também foram citados no encon-
tro. O governador informou que 
novos espaços serão abertos este 
ano, para atender a população 
em vulnerabilidade social, em 
todo estado do Rio de Janeiro. 
“Abrimos sete restaurantes e ire-
mos inaugurar mais 20 até o fim 
do ano”, afirma Cláudio Castro.

No encontro o governa-
dor citou ainda a importância 
da imprensa para ajudar na 
reconstrução das áreas mais 
afetadas, e atrair turistas para 
a cidade. “É um orgulho ter a 
TVC e o Correio da manhã em 
Petrópolis. Um jornal que tem 
influenciado tanto. Meus para-
béns a este grande empresário 
que é o Cláudio Magnavita”, 
parabeniza Castro. 
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Edital e seus anexos encontram-se à disposição dos interessados 
no site www.compras.rj.gov.br, podendo também ser retirado uma 
via impressa na Coordenação de Licitação da Fundação Saúde 
mediante a entrega de uma resma de papel formato A4, sito à 
Av. Padre Leonel Franca, 248 Gávea CEP: 22451-000, Rio de 
Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, das 09 horas às 17 horas.

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES

FUNDAÇÃO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COORDENADORIA DE LICITAÇÕES

AVISO

A Coordenadoria de Licitações torna público, para conhecimento dos 
interessados, que a CONCORRÊNCIA Nº 003/2022 PROCESSO: 
160002/000233/2021, referente à Execução de Obras de 
Pavimentação, Drenagem, Contenções, Sinalizações e Projeto 
Executivo - RJ-134 - Trecho Posse (Petrópolis) - Teresópolis (entre 
- BR-116 / Sobradinho), numa extensão de 39,4 km, Estado do Rio 
de Janeiro; cuja realização estava marcada para o 23/08/2022 às 
11:00 h, fica alterada para o dia 06/09/2022 às 11:00 h.

GOVERNO DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

FUNDAÇÃO ANITA MANTUANO DE ARTES  
DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO

A Comissão Permanente de Licitação torna público que será 
realizado o Chamamento Público, conforme abaixo:

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2022
DIA: 05/09/2022 - HORA: 10:00h
OBJETO: Celebração de Acordo de Cooperação Técnica visando a 
implantação e execução de projeto de ocupação do Centro de Residências 
Artísticas, situado na Rua São João Batista, n.º 105, Botafogo, Rio de 
Janeiro - RJ, para oferta de residência artísticas da FUNARJ.
PROCESSO Nº SEI-180002/000016/2020

O Edital completo encontra-se disponível, no endereço eletrônico 
www.funarj.rj.gov.br e nas dependências da Fundação na Rua da 
Alfândega, 91, 5º andar - Centro, Rio de Janeiro - RJ, a partir do 
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CoRReio CaRioCa Gabriel Monteiro na berlinda 
Conselho de Ética da Câmara pede cassação do mandato

O vereador Chico Alencar 
(PSOL), relator do processo 
que apura quebra de decoro 
parlamentar por parte do ve-
reador Gabriel Monteiro (PL), 
apresentou seu parecer final, 
em que pede a perda do manda-
to do parlamentar. 

Segundo o relatório apresen-
tado, Gabriel Monteiro praticou, 
ou ordenou que se praticasse, atos 
incompatíveis com a função. En-
tre eles, a filmagem de ato sexual 
com uma menor de idade, então 
com 15 anos. Além disso, houve 
a exposição vexatória de crian-
ças, por vídeos divulgados no 
canal do vereador, supostamente 
em situação de necessidade de 
ajuda. O documento ainda cita 
o assédio moral e sexual contra 
assessores, homens e mulheres, 
de seu mandato, e as denúncias 
de estupro de quatro mulheres de 
sua equipe.

“Exercício de mandato pú-
blico é respeito à dignidade, so-
bretudo dos mais vulneráveis, 
e não postura de manipulação, 
arrogância e mandonismo. Ter 
poder não é abusar dele, nem 
vestir manto para abrigar des-
mandos”, frisou o vereador Chi-
co Alencar.

A partir de agora, foi aber-
to prazo de cinco dias úteis 
para apresentação de alega-
ções finais pela defesa do 
acusado. O parecer do relator 
será submetido à deliberação 
do Conselho de Ética em até 
cinco dias úteis, consideran-
do-se aprovado se obtiver a 

Câmara Municipal do Rio

Relatório foi apresentado pelo vereador Chico Alencar

maioria absoluta dos votos 
dos seus integrantes.

Concluída a tramitação 
no Conselho, caso o parecer 
seja favorável à representação, 
o processo será encaminhado 
à Mesa Diretora e incluído na 
Ordem do Dia. A punição é 
deliberada em votação aber-
ta no Plenário, com direito 
a fala dos parlamentares e da 
defesa durante a sessão, deci-
dida por dois terços dos vere-
adores (34 votos) em caso de 
cassação ou maioria absoluta 
em caso de suspensão.

Porém, ainda que tenha 
cassado o mandato de verea-
dor, Gabriel Monteiro pode-
rá acabar impune, inclusive 
na área criminal, pois deverá 
concorrer a deputado federal, 
e, caso seja eleito, as acusações 
contra ele vão esbarrar na prer-
rogativa de foro.

MPRJ lança ação contra 
a violência à mulher

Detran-RJ abre posto 
no Hospital Rocha Faria

O Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ) iniciou 
uma campanha contra a Vio-
lência Doméstica, que reunirá 
postagens sobre o tema nas re-
des sociais da Instituição, pois 
agosto é o mês em que se come-
mora o aniversário de implan-
tação da Lei Maria da Penha. 
O prédio do MPRJ, no centro 
do Rio, será iluminado de lilás, 
para reforçar a ação.

O procurador-geral de 
Justiça do Estado, Luciano 
Mattos, disse que o combate à 
violência doméstica e o apoio 

às mulheres vítimas são priori-
dades de sua gestão. “Sabemos 
que ainda há muito a ser feito, 
mas temos atuado em diversas 
frentes e conseguido avanços 
significativos para que as mu-
lheres recebam todo o suporte 
necessário para a sua proteção e 
acesso a seus direitos”.

O MPRJ também vai inau-
gurar, no seu centro cultural, 
uma exposição sobre o tema, 
com depoimentos de vítimas. 
Além disso, criará um canal na 
Ouvidoria, com foco exclusivo 
para este fim. 

Os bebês que nascem no 
Hospital Rocha Faria já podem 
sair com o registro civil, certi-
dão de nascimento e carteira de 
identidade, pois o Detran-RJ 
abriu um posto de identificação 
civil no local.

O posto é resultado de 
parceria do Detran-RJ com o 
MPRJ a Prefeitura, a fim de 
evitar o sub-registro civil de 
nascimentos no estado. 

Segundo o Detran-RJ, a 
previsão é que outras materni-
dades passem a oferecer o servi-
ço nos próximos meses. Os pais 

que não possuírem o documen-
to de identidade também serão 
atendidos para emissão do RG, 
seja primeira ou segunda via. 

A maternidade do Hospital 
Rocha Faria é referência para 
gravidez de alto risco na região 
e é a segunda maior em núme-
ro de nascimentos na cidade. 
Nela, são realizados, em média, 
450 partos por mês.  

Outras maternidades no 
estado já contam com postos, 
como a Maria Amélia, no Cen-
tro, e a Mariana Bulhões, em 
Nova Iguaçu.

Covid-19 Testes

Projeto social na Rocinha

SaneaMenTo

A concessionária 

Rio+Saneamento 

iniciou as opera-

ções de abaste-

cimento de água 

e de coleta e 

tratamento de es-

goto em 22 bairros 

da Zona Oeste. O 

contrato de pres-

tação de serviço vai durar 35 anos, e a concessionária 

terá que universalizar os serviços em até 11 anos. Para 

isso, a afirma que serão investidos R$ 4,7 bilhões na 
construção de 33 estações de tratamento de esgoto e 

12 de água.

O Panorama Covid-19, 

divulgado pela Secretaria 

de Saúde do Estado do 

Rio, mostra que os atendi-

mentos a casos de síndro-

me gripal nas UPAs tive-

ram alta de 6% em relação 

à semana anterior.

As taxas de positivida-

de de antígeno e RT-PCR 

seguem caindo. Entre 18 

e 24 de julho, foram 5 mil 
testes de antígeno por 

dia — 13% positivos. De 

RT-PCR, foram 550 por 

dia — 10,2% positivos. 

O Projeto Fala pra 
Gente! Comunicado-
res Digitais da Roci-
nha recebe inscrições 
para a segunda turma 
gratuita de formação 
voltada a moradores 
da comunidade — 
homens e mulheres 
— que produzam ati-

vidades culturais lo-
cais. Elas podem ser 
feitas até o dia 14 de 
agosto, no link (https://
docs.google.com/for-
ms/d/1Mfx5pFmwiKe-
vES8WE3GwgV9DhLi-
zW4Jd_a3hN8tC1Lc/
v iew form?e di t _ re -
quested=true).

Agência Brasil

Temperatura Vacina
De acordo com o 

Sistema Alerta Rio e o 

Centro de Operações da 

Prefeitura, este foi o julho 
mais quente desde 2014, 
com temperatura média 

de 31,3°C. A média geral 

para o mês é de 28,6°C.

O município do Rio 

corre o risco de perder 28 

mil doses da AstraZene-

ca, por expiração de vali-

dade. A vacina pode ser 

usada em todos os adul-

tos, seja na primeira ou 
segunda dose de reforço.

Embora admita sua total 
“surpresa e indignação” com a 
decisão – proferida em 29 de 
julho, em primeira instância 
– pelo Tribunal de Justiça do 
Amazonas (TJ-AM), que no 
sentido afastá-lo da presidên-
cia da Confederação Nacional 
de Comércio, Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), José Rober-
to Tadros reagiu ao fato com 
tranquilidade, uma vez que 
deverá permanecer no cargo 
até que sejam esgotadas todas 
as instâncias recursais previs-
tas em lei, ou, como diz no jar-
gão do Direito, após o trânsito 
em julgado da questão. 

Em nota oficial, Tadros 
sustenta que a questão da 
suspeita de uso indevido da 
locação de um prédio comer-
cial pelo Sesc Amazonas, já 
“se encontrava em análise pelo 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) desde 2016, assim 
como pelo Ministério Público 
Estadual do Amazonas”, acres-
centando que o alegado afas-
tamento do cargo “não tem 
qualquer efeito no momento, 
uma vez que, na forma do que 
dispõe expressamente o artigo 
da Lei n° 8.429/92 (Lei de Im-
probidade Administrativa) a 
sentença que implicar pena da 
função pública só tem eficácia, 
após o seu trânsito em julgado, 
o que eventualmente ocorrerá 
apenas após análise pelos tri-
bunais superiores de todos os 
recursos cabíveis”.

Pareceres favoráveis 

Em outro trecho de sua 
nota defesa, o dirigente assi-

nalou, ainda, que “ao longo 
do processo, junto ao TCU, 
foram emitidos dois parece-
res favoráveis ao presidente 
da CNC, atestando que não 
restaram caracterizados preju-
ízos ao Sesc do Amazonas, no 
que diz respeito à mencionada 
locação: pareceres da unidade 
técnica regional da Secex do 
Amazonas e da Secretaria-
-Geral de Controle Externo 
do TCU, com manifestação 
favorável desse parecer por 
parte do Ministério Público 
do TCU”. 

De acordo com José Pedro 
Roberto Tadros, a decisão do 
TJ-AM “ignora esses dois pa-
receres técnicos favoráveis ao 
presidente da entidade”, lem-
brando que o último parecer 
favorável, do TCU, é datado 
de 29 de abril último, que 
“concluiu pela exclusão da res-
ponsabilidade da empresa, no 
sentido de constituírem pro-

vas de que não houve prejuízo 
ao erário foram reconhecidas 
por esse mesmo parecer”.

‘Medidas não se aplicam’ 

Mais adiante, o documen-
to esclarece, ainda, que “as 
medidas de afastamento dos 
cargos não se aplicam, já que as 
funções de presidente e de se-
cretária-geral da CNC não são 
públicas, mas, sim, de caráter 
de gestão de entidades priva-
das como o Sesc, que integram 
o sistema sindical e não com-
põem a administração pública. 
Portanto, não se aplicam as 
sanções à administração públi-
ca previstas na Lei de Improbi-
dade Administrativa”. Sobre o 
caráter do cargo, a nota de Ta-
dros ressalta que “os cargos de 
presidente da CNC, do Sesc e 
Senac só podem ser exercidos 
por empresários, porquanto as 
entidades são de caráter priva-
do e sindical empresarial”.

Em meio aos impactos de 
uma possível recessão nos EUA 
e da evolução da inflação após 
a queda dos preços da gasolina 
no Brasil, o Comitê de Política 
Monetária (Copom), do Ban-
co Central, iniciou ontem (2), 
a quinta reunião do ano para 
definir a taxa básica de juros, a 
Selic. Hoje (3), ao fim do dia, o 
Copom anunciará a decisão.

Segundo a edição mais re-
cente do boletim Focus, pes-
quisa semanal com analistas de 
mercado, a Selic deverá passar 
de 13,25% para 13,75% ao ano, 
com alta de 0,5 ponto percen-
tual. Os analistas de mercado 
esperam que a taxa permaneça 
nesse nível até o fim do ano.

Na ata da última reunião, 
os membros do Copom indica-
ram que pretendiam aumentar 
mais uma vez a taxa Selic em 
0,5 ou 0,25 ponto percentual, 
mas deixaram aberta a possibi-
lidade de promover novas altas 
caso a inflação persista. 

Até maio, os comunicados 
do BC indicavam que a auto-
ridade monetária pretendia 
encerrar o ciclo de elevações 
em junho. No entanto, as altas 
além do previsto promovidas 
pelo Federal Reserve (Fed, 
Banco Central dos Estados 
Unidos) e do Banco Central 
Europeu adicionaram pressão 
sobre os juros brasileiros. 

Depois de altas nos últimos 
meses, as estimativas de infla-
ção têm caído. A última edição 
do boletim Focus reduziu a 
previsão de inflação oficial pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
de 7,3% para 7,15% neste ano. 
Em junho, as projeções para o 
IPCA chegaram a 9%.

eConoMia

Andre Ribeiro/Petrobras

Reprodução

Dirigente pretende esgotar recursos possíveis

Copom 
anuncia 
hoje decisão 
sobre Selic

Tadros recorrerá de decisão do TJ-AM

Presidente da CNC 
vai lutar por cargo

Tensões elevam o dólar

ReCoRde

A produção média 

mensal de 616 mil 

barris de petróleo 

por dia (bpd) al-

cançada em junho, 
no Campo de Bú-

zios, no pré-sal da 

Bacia de Santos, 

é o maior volume 

de média mensal 

registrada neste 

campo desde o começo da sua operação em abril de 

2018. Segundo a Petrobras, o total representa uma efi-

ciência operacional de 95%. A empresa responde por 

91,7% (564 mil bpd) do volume produzido, e os 8,3% 
restantes (51 mil bpd) se referem a parceiros. 

O acirramento das ten-

sões políticas entre China 

e Taiwan interrompeu a 
trégua dos últimos dias no 

mercado financeiro. O dólar 
voltou a aproximar-se de R$ 
5,30 e teve a maior alta diá-

ria em três semanas. A bolsa 

de valores, em contraparti-

da, descolou-se do exterior 

e subiu mais de 1%, puxada 

pela valorização das com-

modities (bens primários 

com cotação internacional). 

O dólar comercial encerrou 

esta terça-feira (2) vendido a 

R$ 5,279, com alta de R$ 0,101 
(+1,94%).

As vendas de veículos auto-

motores novos sofreu uma 

leve queda no mês de julho, 
quando foram comercializa-

dos 307.709 unidades: 0,5% a 
menos que o registrado no 

mesmo mês de 2021 e 2,61% 

inferior às vendas de junho 
de 2022.

A produção industrial apre-

sentou queda de 0,4% em 
junho, depois de quatro me-

ses consecutivos de núme-

ros positivos. O último recuo 

tinha sido em janeiro: 1,9%. 
O setor acumula redução 

de 2,2% no 1º semestre e de 

2,8% em 12 meses. 

Os dados fazem parte da 

Pesquisa Industrial Mensal 

(PIM), do IBGE. Segundo o 

estudo, incluindo junho, o 
setor ainda está 1,5% abaixo 

do patamar pré-pandemia, 

registrado em fevereiro de 

2020, e 18% abaixo do nível 

recorde em maio de 2011.

A Intenção de Consumo das 

Famílias (ICF) continuou 
avançando em julho. Com 
alta de 1,2%, o índice apurado 

pela CNC alcançou 80,7 pon-

tos, superando mais uma 

vez os resultados do mesmo 

mês nos 2 anos anteriores, 

durante a pandemia.

Veículos

Indústria

Consumo

1,5% abaixo

CoRReio eConÔMiCo
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CorrEIo No MUNDo

A presidente da Câmara dos 
Representantes dos EUA, Nan-
cy Pelosi, seguiu em frente com 
seu desafio à China e pousou 
em Taiwan para a primeira vi-
sita do tipo em 25 anos ontem.

A China promete reagir 
militarmente à provocação, 
abrindo a mais grave crise em 
anos entre as duas maiores eco-
nomias do mundo em meio à 
tensão mundial provocada pela 
Guerra da Ucrânia, na qual Pe-
quim apoia a Rússia.

Pelosi está em uma visita à 
Ásia, onde chegou a Singapura 
na segunda antes de rumar para 
a Malásia. Suas duas próximas 
paradas oficiais são Japão e Co-
reia do Sul, mas o desvio para 
Taiwan já era especulado desde 
a semana passada.

Ele irritou a China, que 
considera a ilha uma província 
rebelde desde que um regime 
autônomo capitalista foi lá for-
mado pelos derrotados na revo-
lução que levou os comunistas a 
estabelecer a ditadura em 1949.

Reprodução

Visita especulada desde a semana passada irritou os chineses

“Em face ao desprezo ir-
responsável dos EUA às repre-
sentações repetidas e sérias da 
China, qualquer contramedida 
tomada pelo lado chinês será 
necessária e justificada”, afir-
mou a porta-voz do Ministério 
das Relações Exteriores Hua 
Chunying. Para ela, os america-

nos “irão pagar” pela visita.
As Forças Armadas de Tai-

pei, por sua vez, entraram em 
alerta máximo. Em seu site, 
informaram estar prontas para 
quaisquer ações de Pequim -a 
expectativa é de que seja lança-
da uma incursão aérea para tes-
tar suas defesas. O Comando 

Militar Leste do país disse que 
haverá “ações militares direcio-
nadas” devido à visita.

Assim que o avião da depu-
tada pousou, às 22h43 (11h43 
em Brasília), surgiram relatos 
de caças chineses sobre o estrei-
to de Taiwan, que foram depois 
negados por Taiwan.

Os primeiros sinais de que 
lideranças do grupo terrorista 
Al Qaeda estavam em segu-
rança no Afeganistão vieram 
no ano passado, enquanto os 
EUA retiravam suas tropas do 
país após 20 anos de ocupação 
e deixavam vago um espaço 
para o Talibã retomar o poder.

Sempre houve receio de 
que a volta do grupo extremis-
ta islâmico ao governo criaria 
um porto seguro para terro-
ristas no país. Não deixou de 
surpreender, porém, que em 

menos de um ano Ayman al-
-Zawahiri, líder da Al Qaeda 
morto em operação no último 
domingo, fosse encontrado vi-
vendo em um bairro tranquilo 
da capital Cabul.

O egípcio, um dos respon-
sáveis pelos atentados de 11 
de Setembro ao lado de Osa-
ma bin Laden, foi alvo de uma 
operação culminada às 6h18 
de domingo (sábado no Bra-
sil), atingido por um ataque de 
drone enquanto estava na va-
randa do terceiro andar de um 

prédio. O processo todo, no 
entanto, durou meses, como 
detalhou uma autoridade ex-
periente da Casa Branca sob 
condição de anonimato.

Foi no começo deste ano 
que a inteligência americana 
identificou que a mulher, uma 
filha e netos de Zawahiri es-
tavam escondidos em Cabul 
–segundo essa autoridade, por 
muito tempo os familiares do 
terrorista usaram técnicas para 
impedir que fossem seguidos.

Pouco depois, o próprio 

Zawahiri foi identificado no 
local. De acordo com a inteli-
gência americana, o terrorista 
não foi visto mais saindo do 
esconderijo desde que chegou 
ao local, tendo sido observado 
uma série de vezes apenas na 
varanda.

Assessores e conselheiros 
de Biden, como Jake Sullivan, 
conselheiro de segurança na-
cional, foram informados em 
abril sobre a identificação do 
terrorista, que tinha a cabeça 
a prêmio de US$ 25 milhões. 

INtErNACIoNAL

CorrEIo EsportIVo

“Precisava de cinco rounds, 
precisava não finalizá-la, pre-
cisava provar para ela que sou 
melhor do que ela. Foi muito 
importante. Tiveram muitos 
momentos que eu poderia ter 
finalizado e eu segurei”. A frase 
de Amanda Nunes ao ‘Comba-
te’ explica bem por que os ros-
tos da brasileira e da americana 
Julianna Peña ficaram irreco-
nhecíveis após a luta do último 
sábado, que valia o cinturão 
do peso-galo (até 61,2 kg) no 
UFC.

Amanda Nunes foi superior 
-não à toa recuperou o título 
após decisão unânime- e ma-
chucou mais a adversária em 
Dallas. Peña saiu do octógono 
direto para o hospital para ave-
riguar a gravidade das lesões, 
mas descartou cirurgia plástica 
e pediu uma trilogia. A Leoa, 
que segurou o ímpeto em certos 
momentos e arrastou o comba-
te, também saiu deformada.

Durante o disputadíssimo 
duelo, Amanda Nunes levou 
54 golpes no rosto, enquanto 
Julianna Pena tomou 67, de 
acordo com o “UFC Stats”. A 
reportagem ouviu cirurgiões 
plásticos para entender as con-
sequências de uma luta san-

grenta como a revanche no pe-
so-galo feminino, quais são as 
lesões mais comuns entre atle-
tas do MMA, o quanto pode 
ser perigoso e se é preciso um 
tempo de recuperação.

“A gente tem sempre que 
classificar o tipo de lesão. Le-

As cicatrizes da conquista
Brasileira venceu a americana Julianna Peña no sábado
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Amanda recuperou cinturão após decisão unânime 

Produção biográfica contará história do piloto

Reprodução

são em partes moles, lesão em 
partes ósseas e lesões neurológi-
cas. Falando das neurológicas, 
podem ser agudas ou crônicas. 
Neurológica aguda é quando 
você tem um traumatismo cra-
niano intenso em que você tem 
repercussões cerebrais. Isso é 
raro você ver hoje em dia nesse 
tipo de luta, porque eles usam as 
luvas e acabam se protegendo”, 
afirmou o dr. Wendell Uguetto, 
cirurgião plástico da Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Plástica 
e membro do corpo clínico do 
Hospital Albert Einstein.

“Lesões crônicas repetidas 
têm um aumento de lesões ce-
rebrais como o Alzheimer. Pa-
ciente que tem muita contusão 
cerebral repetida vai ter um 
Alzheimer precoce. É o caso do 
Muhammad Ali [boxeador], 
que era incrível, mas que toma-
va tanta pancada que teve Al-
zheimer precoce”, acrescentou 
Wendell Uguetto.

Japão em alta I Japão em alta II

‘Extraordinária matriz de corrupção’

ArMAs Dos EUA

 Em conferência, o 

ministro da Defesa 

da Rússia, Serguei 

Choigu, afirmou 
que nas últimas 

semanas foram 

destruídos 6 dos 12 

sistemas Himars 

entregues pelos 

EUA à Ucrânia.

Lançadores de foguetes de longa distância com muni-

ção de precisão, os Himars estão sendo fundamentais 

nos preparativos da ofensiva de Kiev na região de Kher-

son (sul do país), o ponto mais vulnerável da ocupação 

russa na guerra.

A poupança das famílias 

japonesas está aumen-

tando em meio à pan-

demia de covid-19. Uma 

estimativa do governo 

mostra que o montante 

cresceu em centenas de 

bilhões de dólares entre 

2020 e 2021.

O cálculo do Escritório 

do Gabinete indica que 

famílias japonesas pou-

param um valor adicio-

nal de 52,6 trilhões de 

ienes - cerca de 400 bi-

lhões de dólares, o que 

representa quase 10% do 

Produto Interno Bruto.

 A vice-presidente da 

Argentina, Cristina Kir-

chner, foi acusada por 

promotores na segunda 

de criar e liderar uma 

“extraordinária matriz 

de corrupção” ao lado 

de seu falecido marido, 

Néstor Kirchner, quando 

comandaram o país. Em 

um processo que apura 

irregularidades na con-

cessão de obras públi-

cas, o Ministério Público 

Fiscal argentino disse ter 

comprovado a existência 

de uma associação ilíci-

ta, entre 2003 e 2015,li-

derado pelos chefes de 

Estado.

Reprodução

Rumo à Lua Alerta vermelho
Se tudo correr bem, a 

primeira missão sul-co-

reana à Lua deve partir 

hoje, inaugurando o que 

promete ser uma nova 

era de exploração lunar, 

com muitos países e em-

presas interessados.

Os distritos de Vila Real, 

Bragança, Guarda e Vi-

seu, em Portugal, estão 

em estado de alerta es-

pecial vermelho devido 

aos incêndios que estão 

castigando o país duran-

te as últimas semanas. 

Joia na mira Rescindido 

sUrto No BotA

 O Botafogo infor-

mou, na tarde de 

ontem, que profis-

sionais do departa-

mento de futebol, 

entre jogadores 

e membros da 

comissão técnica, 

“foram afetados 

por um surto de 

virose gastrointes-

tinal e tiveram suas 

atividades impactadas neste início de semana”.

O clube alvinegro não especificou o número e os nomes 
dos atingidos pelo problema, e ressaltou que está em-

pregando “os máximos esforços e cuidados para plena 

recuperação de todos o mais rápido possível”.

O atacante Matheus 

Martins, de 19 anos, está 

na mira da Udinese. O 

clube italiano promete 

oferecer 6 milhões de 

euros (cerca de R$ 32 mi-

lhões), após a primeira 

proposta ser recusada.

O zagueiro Renan, que 

responde em liberdade 

por homicídio culposo, 

com agravante de uso de 

álcool, teve seu contrato 

rescindido por Palmeiras 

e Bragantino (a quem 

estava emprestado).

 No sábado, o time ca-

rioca encara o Ceará, no 

Nilton Santos, pelo Bra-

sileiro. A equipe coman-

dada pelo técnico Luís 

Castro tem 24 pontos na 

competição, e busca se 

afastar da zona de rebai-

xamento.

Antes do duelo com o 

Corinthians, no último 

sábado, o Botafogo avi-

sou que Eduardo seria 

desfalque após “apresen-

tar mal-estar e febre no 

vestiário”. Na oportuni-

dade, o clube informou 

que “foi realizado teste 

de covid-19, que deu ne-

gativo”.

 Vitor Silva/ Botafogo

Reviravolta Tubarão
Depois de desistir da 

contratação de Gustavo 

Maia, de 21 anos, a direto-

ria do Vasco voltou atrás 

ontem e deve assinar a 

contratação do jogador 

do Internacional nos pró-

ximos dias. 

 O Vasco também acer-

tou a contratação do ata-

cante Bruno Tubarão, do 

Red Bull Bragantino. O 

jogador deve assinar um 

contrato de empréstimo 

com o clube até o final 
desta temporada.

Senna ganhará série na Netflix
O Tricampeão Mundial 

de Fórmula 1 Ayrton Senna 
(1960-1994) ganhará uma série 
biográfica produzida pela Ne-
tflix. Com o título de “Senna”, 
o projeto deve abordar a vida e 
a trajetória do piloto.

Com a direção a cargo do 
cineasta austríaco Vicente 
Amorim, responsável por fil-
mes como “Corações Sujos”, de 
2011, “Rio, eu te Amo” e “Irmã 
Dulce”, ambos de 2013. Em 
comunicado divulgado pela 
revista Variety, o diretor decla-
rou: “Já tive muitos ídolos no 
esporte, mas apenas um herói: 

Senna. Eu assisti suas corridas, 
torci por ele, me inspirei nele e 
chorei no dia em que ele mor-
reu.”

Esta não é a primeira produ-
ção dedicada à vida do piloto. 
Em 2017, o espetáculo “Ayrton 
Senna - O Musical” narrou a 
trajetória do ídolo das pistas. 
Com texto de Cláudio Lins e 
Cristiano Gualda, a obra foi di-
rigida por Renato Rocha e che-
gou a ganhar uma versão para 
os cinemas. Tanto o musical 
quanto a versão exibida em tela 
grande, foram protagonizados 
por Hugo Bonemer.

Ida à Taiwan aumenta crise 
Pelosi visita a província considerada rebelde pela China

Problema já desfalcou o time

Operação mata líder da Al Qaeda
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Datas de pagamento são as mesmas do Auxílio Brasil

Adiamento serve como 

‘redutor de renda’

Auxílio Gás benefi ciará 
5,6 milhões de famílias

Benefício, de R$ 110, deve passar a R$ 200 em dezembro  

A 
partir deste 
mês, aproxima-
damente 5,6 
milhões de fa-
mílias deverão 

receber R$ 110 corresponden-
tes ao Auxílio Gás, conforme 
anunciou, nessa terça (2), a 
Caixa, que estabeleceu o perío-
do de pagamento do benefício 
entre os dias 9 e 22 de agosto, 
que utilizará como critério o 
digito fi nal do Número de Ins-
crição Social (NIS). As datas 
serão as mesmas das parcelas 
do Auxílio Brasil, cujo calen-
dário foi antecipado.  

Até dezembro próximo, 
a previsão é de que o bene-
fício praticamente dobre de 
valor (R$ 200), de acordo 
com a  PEC, promulgada pelo 
Congresso Nacional em 14 de 
julho último, que elevou bene-
fícios  sociais até o fi nal deste 
ano, no contexto da criação do 
estado de emergência. 

A mesma PEC contempla, 
ainda, um auxílio de R$ 1 mil 
para caminhoneiros, sem con-
tar o reforço do programa Ali-
menta Brasil, parcelas de R$ 
200 para taxistas, fi nanciamen-
to da gratuidade do transporte 
coletivo para idosos, além de 
compensações a estados que 
tiverem reduzido a carga tribu-
tária dos biocombustíveis.  

No caso específi co do va-
le-gás, seu valor foi dobrado 
para corresponder a 100% do 
valor médio do botijão de 13 
quilos de gás liquefeito de pe-
tróleo (GLP), a ser pago nas 
parcelas de agosto, outubro e 
dezembro. Para o ano que vem, 
porém, a previsão é de que o 
benefício volte a corresponder 
à metade do preço médio do 
botijão. 

Com previsão de se manter 
por cinco anos, o auxílio-gás 
teve sua verba orçamentária in-
fl ada de R$ 1,9 bilhão para R$ 
2,95 bilhões, após a aprovação 
da emenda constitucional.

Mulheres donas de 
família terão preferência

Fazem jus ao benefício 
aqueles que estão incluídos no 
Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) e que possu-
am, pelo menos, um membro 
da família que esteja receben-
do o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). Por esse 
critério, a preferência é para a 
mulher responsável pela famí-
lia, assim como àquelas vítimas 
de violência doméstica.   

Para receber o Auxílio Gás, 
os benefi ciários vão utilizar 
os mesmos cartões e senhas 
utilizados no Auxílio Brasil, 

em que os saques poderão ser 
efetuados, tanto em lotéricas, 
como terminais de autoaten-
dimento, correspondentes 
bancários Caixa Aqui ou ainda 
conta de poupanças digitais, 
por meio do aplicativo Caixa 
Tem. De todo modo, quem 
tiver dúvidas, poderá ligar para 
o número 111, de atendimento 
exclusivo da Caixa.   

A preocupação dos parla-
mentares com o dispositivo 
constitucional seria garantir 
a prestação dos benefícios em 
regime de estado de emergên-
cia, caso contrário, estes não 
poderiam ser concedidos em 
ano eleitoral. 

Para determinar o valor do 
vale-gás, a Caixa levou em con-
ta, pesquisas realizadas pela 
ANP, pelas quais é divulgado, 
até o décimo dia útil do mês, 
o preço médio do botijão nos 
seis meses anteriores. Por esta 
sistemática, a cada dois meses, 
o valor do botijão muda de va-
lor.   

No caso específi co do Au-
xílio Brasil, a previsão da Cai-
xa é de que mais 2,2 milhões 
de famílias sejam benefi ciadas 
com o valor mensal, agora ele-
vado de R$ 400 para R$ 600, 
perfazendo o contingente de 
20,2 milhões de famílias ca-
dastradas.   

Bolsonaro 
anuncia 
correção do 
IR para 2023

Antiga promessa de cam-
panha da candidatura vitoriosa 
que o levou ao Planalto, o pre-
sidente Jair Bolsonaro afi rmou, 
nessa terça (2.8), que “está acer-
tado” que a tabela do Imposto 
de Renda (IR) será corrigida no 
próximo ano. 

Após culpar a pandemia 
da Covid-19 pelo atraso na 
atualização da tabela, durante 
entrevista à rádio Guaíba, de 
Porto Alegre (RS), Bolsonaro 
confi rmou que a medida deve-
rá ser tomada, no próximo ano, 
após ter conversado a respeito 
com o ministro da Economia, 
Paulo Guedes, mas evitou re-
velar o valor da correção, o que 
mantém a expectativa em torno 
da faixa de isenção do IR, que 
poderá alcançar quem ganha de 
três até cinco salários mínimos, 
conforme prometido pelo en-
tão candidato à Presidência, em 
2018. Atualmente, a faixa de 
isenção é de R$ 1.903,98. 

Covid é o ‘vilão’
Ao culpar a pandemia da 

Covid-19 como principal en-
trave à atualização da tabela do 
IR, Bolsonaro ressaltou que “já 
está conversado com o Paulo 
Guedes, vai ter atualização da 
tabela de Imposto de Renda 
para o próximo ano, está ga-
rantido já. Não sei o percentu-
al ainda, mas vamos começar a 
recuperar isso daí, porque está 
virando na verdade o imposto 
de renda um redutor de renda, 
e não uma tabela”, admitiu.

De acordo com cálculos do 
governo, a defasagem da tabe-
la do IR estaria acumulada em 
26,6%, até junho último, se 
considerado estudo feito pelo 
Unafi sco Nacional, entidade 
que representa os auditores fi s-
cais da Receita Federal. 

“Mordida aumenta’
Na avaliação de analistas, o 

adiamento da correção da ta-
bela implica, na verdade, novo 
aumento de impostos, uma vez 
que mais brasileiros teriam de 
arcar com o pagamento do IR, 
cuja ‘mordida’ seria maior para 
aqueles que já o fazem, atual-
mente. 

Ainda de acordo com a 
Unafi sco, caso a correção da ta-
bela – que acumularia uma in-
fl ação de 134,5% desde 1996 – 
já estivesse em vigor, cerca de 24 
milhões de brasileiros estariam 
isentos da obrigação, ao con-
trário dos 8 milhões de isentos, 
atualmente. 

Com o défi cit fi scal em 
2020, por conta da pandemia, 
o governo decidiu adiar para 
este ano a promessa eleitoral, 
de ampliar a isenção para a fai-
xa de R$ 3 mil. Em consequên-
cia, persistem pendentes, tanto 
o reajuste nas faixas salariais de 
tributação, quanto nas dedu-
ções permitidas, com relação a 
dependentes ou em gastos com 
Educação.

Calendário Auxílio Brasil de agosto, conforme o 
número fi nal do cartão de benefício (NIS) 

 1 - 9 de agosto

2 - 10 de agosto

3 - 11 de agosto

4 - 12 de agosto

5 - 15 de agosto

6 - 16 de agosto

7 - 17 de agosto

8 - 18 de agosto

9 - 19 de agosto

0 - 22 de agosto

Peça pelo WhatsappAceitamos Cartões em até  10x Sem Juros

21 99851-7003

Av. das Américas, 3501 Loja 11 - Barra da Tijuca - RJ
Shopping do Supermercado Guanabara - Rio de Janeiro
Tel: 21 3851-7003       21 99851-7003
    @cirurgicacarioca.rj       www.cirurgicacarioca.com.br

Curativos:
Hidrocoloide 
Óleo de Girassol 
Bota de Unna
Cavilon 
PHMB

Mobilidade: 
Cadeiras de Rodas 
Cadeiras de Banho
Muletas 
Andadores 
Bengalas 

Ortopédicos: 
Botas Ortopédicas 
Tipoias 
Joelheiras
Munhequeiras 
Corretor Postural 

Trabalhamos com toda a linha de meias de compressão e cintas pós cirúrgicas!

Aparelhos: 
Aparelho de Pressão 
Aparelho de Glicose 
Balança 
Oxímetros 
Nebulizadores

Máscara tripla caixa 
c/50 unidades

Máscara tripla infantil
caixa com 50 unidades 

R$ 29,90

Máscara PFF2 Aura

R$ 15,00

Máscara Kn95

R$ 5,00

R$ 29,90

Oxímetro com 
1 ano de garantia 

Álcool 70 Pring 
Medical 

R$ 139,90 R$ 10,00


